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B4_E4_B8_AD_c67_265684.htm 主讲：付文阁主任 主持人：下

面有请中国农业大学MBA主任付文阁老师给大家介绍一下有

特色的院校。 付文阁：现在我给大家讲一下中国农业大学的

特色，中国农业大学的整体特色跟德国队有点儿像，花招不

是很多，但是比较殷实。中国农业大学特色在什么地方？我

想大家应该很清楚，中国农业大学应该在中国的MBA院校里

边是大张旗鼓的打起来走专业化、特色化道路的MBA院校。

我们做的是我们最具优势、我们做的是我们在国内最强的行

当。 我们有三大特色： 第一，专业化。 第二，实用化。 第

三，国际化。 专业化，其实现在中国行业里面最热的还有一

个行当，就是三农，农业，有些人讲中国农业大学是不是就

是喂个猪、喂个羊、穿着草鞋、戴着草帽，完全不是这个概

念。在中国所有行当里面，大家如果有兴趣的话可以看一看

近几年财富排行榜里面出亿万富翁最多的行当有两个，一个

是房地产，第二个就是跟农业相关的。 农村在专业设置上我

们有一个专业叫期货与金融衍生品，这是目前在国内我们是

唯一一家，也当然是最好的一家。有些人讲说期货与金融衍

生品是一个什么东西？我告诉大家一个好消息，在今年的年

底中国的第四大交易所就要开盘上市了，第四大交易所是什

么？就是金融期货交易所。我们现在拥有三大交易所，主要

是商品交易所，郑州商品交易所、大连商品交易所、上海商

品交易所，他们所经营的品种除了农产品以外还有燃料油、

贵金属、有色金属，主要是以商品为主，但是我告诉大家今



年年底如果金融期货交易所开张的话意味着什么？意味着对

中国的金融市场、对中国的金融界将带来巨大的影响。 我给

大家透露一下，现在我们的一些老师频繁的在做一些培训，

做培训？就是在为投行、为证券公司、为银行培训金融期货

的知识，因为马上上的是股指期货。还意味着什么呢？意味

着中国的金融市场将需要一大批期货与金融衍生品方面的专

业人士，所以这个是我们学校的一个特点，在中国所有

的MBA院校里面我们是最好的。有些人说你凭什么说是最好

的？如果你有兴趣可以上我们的网站看一下，我们的老师最

好，我们的老师在期货业行当里面全是重量级的，我们的首

席常青教授本人的个人资产我估计是1亿多，他自己是中国期

货业的副会长，也是中国期货业的奠基人，现在是我们期货

与金融衍生品的首席教授。有些人讲我是搞计算机的，我过

去是做金融的，我是农业企业的，我是工业企业的，上这个

专业怎么样？我告诉大家，这个专业的就业面之广是大家难

以想象的，为什么？因为期货牵扯到的是定价，以后所有主

要产品的大宗原料将要通过期货来进行定价，来规避风险。 

例如如果是纺织企业必须懂棉花，如果你是制造性企业像有

家电必须懂有色金属，像铜，如果你是化工企业就必须懂石

油期货，所以几乎所有的行当都跟期货有关系，期货是干什

么的？期货是风险管理。除了这些实业以外，还涉及到投行

、金融银行、证券公司，就是说你可以做分析师，也可以做

操盘手，也可以在金融机构里面做管理。总之，从今年开始

到未来中国对期货和金融衍生品的人才需求是爆炸性的，而

目前国内能够从事这个行当的进行教育的我们学校应该是首

屈一指的。我们早期就在这里面下了很大的工夫，这是我们



的一大特色。 第二个特色，跟食品和农业相关的企业管理。

有些人讲食品与农业有多大，中国最大的行当就是食品与农

业，因为你不可能不吃，动物不可能不吃，凡是动物吃的、

人吃的全管，这里面涉及到的商机无限。 第三个特色，就是

我们的中小企业管理，我们现在有一个专业叫民营企业管理

。有些人如果想创业的话我欢迎你报考中国农业大学，因为

中国农业大学一个特色是跟农相关，第二个特色是把我们的

注意力关注到民营企业和一大批中小企业里。 第二个特色就

是实用化。跟大家讲上MBA干什么？上MBA两个目的，第一

，自己挣钱；第二，帮别人挣钱。第一个挣钱就是创业，第

二个挣钱就是当职业经理人。所以MBA和普通的研究生最大

的区别在于不是让你写论文的，不是让你画曲线的，是让你

挣钱的。所以中国农业大学的MBA没有那么多奢华的东西，

就教你一招致胜，挣钱大大的。 现在所有行当你们看看，真

正能挣钱的不是博士，当然也不是硕士，MBA排除外。真正

能挣钱的不在于学问，真正能挣钱的不在于你哪一个学校毕

业。我跟大家讲一个故事，说哈佛大学牛不牛？哈佛大学牛

，哈佛大学有一个新生坐着出租车去哈佛大学商学院报名，

在出租车上是喜形于色高兴得了不得，出租车司机就问，小

伙子你为什么这么高兴？我哈佛大学MBA，牛。出租车司机

就告诉他，说你知道我前几年干什么？我前几年就是哈佛大

学商学院MBA毕业的。所以要想成功挣钱，不是说你什么院

校毕业，关键要找一个适合于自己的院校。什么叫适合于自

己的院校？未来找工作第一，要找自己喜欢的，第二，要找

自己能干的，第三，要找能挣钱的行当。要选择好行当，要

选择好企业，所以你们在选择学校的时候永远没有最好的学



校，只有最合适你的学校。什么是最合适？你未来就业，一

看你的背景，看你喜欢不喜欢，看你有没有能力。所以我们

在整个MBA的教育里面特别希望大家选择合适的学校，而不

是最好的学校。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


